

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Suscripcion en Córdoba. Por un mes... 8 rs.  
Por trimestre... 22 rs.  
Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs.  
Por trimestre... 28 rs.

DOMINGO 2 DE OCTUBRE DE 1864

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XV.

## Seccion editorial

### EL PLACER.

La ambicion de los placeres es como la sed de los hidrópicos, que crece a medida que se la satisface.

Es como un arca sin fondo, que nunca se ve llena.

El placer, como todo lo que es relativo, mengua ó crece, segun que su antagonista el dolor crece ó disminuye. Son los dos platillos de una balanza que se halla en constante movilidad, sin que se ajuste jamás a la fiel; única felicidad posible.

El placer nunca llena cumplidamente los deseos ni el ánimo; pero en cambio deja casi siempre vacios los bolsillos.

Para la inteligencia es como la oxidacion en las ruedas de una máquina; para la salud como la oruga en las maderas.

Cada momento de placer en el pasado es una hora de amargos recuerdos al presente; cada día de placer en el presente es un año de dolor que añadimos al porvenir.

La alegría de los placeres es de tal índole que siempre se recuerda con pena.

No hay momentos que sean para nosotros rigurosamente ociosos é indiferentes.

O son buenos ó malos, ó los aprovechamos ó los perdemos.

Si no pensamos y obramos bien de hijo se obra y se piensa mal.

El tiempo marca a nuestra existencia un plazo improrrogable, un término; si no le utilizamos en algo, la perdida es segura, porque él pasa y pasa sin que nuestros esfuerzos puedan nunca detenerle.

Y bien: ¿las horas invertidas en el placer serán aprovechadas ó serán perdidas?

Los placeres modifican el carácter.

Figuraos a un hombre bondadoso y humilde. Este hombre empieza a gustar de los placeres, que al principio solo acepta por compromiso, y poco a poco se embriaga en su perfume; poco a poco va tomando como bueno, porque halaga a los sentidos, todo aquello que antes condenaba como detestable, poco a poco va creyendo ver unos malvados en cuantos no siguen su camino.

Empieza a ser intolerante; la pereza le tiene aprisionado y condena la actividad de los demás; el vicio le ha puesto un dogal en la garganta, y se ve precisado a profanar la virtud, mirándola como a un encarnizado enemigo, por mas que la ame en el fondo de su conciencia... pero tiene envidia!

El amable y bondadoso tipo que antes habíamos admirado se halla violento en todas partes; todo le aburre, todo le cansa y le molesta. Regaña con sus amigos, no puede sufrir una reconvenccion, ni aun la mas leve queja.

Y huye de las personas, huye de los paseos, huye de todas partes, y jamás halla descanso, porque su enemigo está en él: sin saberlo huye de si mismo.

No puede llenar, por mas que amontonara placeres y placeres, el hondo vacío de su corazón, ni sustraerse al peso enorme de su conciencia, y arastra una vida odiosa para sí é inútil y ofensiva para cuantos le rodean.

Oh! cuantos de estos hombres hallamos por desgracia en nuestra sociedad, porque no han querido ser felices!

Cuantos jóvenes, que andan a todas horas por esas calles de Dios, creyéndose los mas desgraciados del mundo, cuando aun no han tenido tiempo para serlo...

El placer modifica las costumbres. Esta verdad está comprobada por los hechos.

¿Qué dirian nuestros abuelos de hace dos siglos al encontrarse a los niños de la escuela vagando a media noche por la calle?

Y sin embargo, nada hay mas natural pensando que a esa hora termina la funcion del coliseo.

Desde que hay tertulias que empiezan a la una de la madrugada, ha sido preciso que no se abra el despacho en las oficinas públicas hasta la una de la tarde.

Como consecuencia de ello, es claro que tenemos que comer a la francesa.

Desde que hay tantos cafés y tantas fondas se va haciendo insoportable estar en casa.

Desde que se ha puesto tan en boga viajar al extranjero, va siendo ya preciso no hablar claro.

Desde que todos usan gafas para ver bien, no hay una vista que esté sana.

Y como se anda al vapor, y se come al vapor, y al vapor se vive, no es posible hallar un momento de reposo.

Los pueblos, como los individuos, desechan sus costumbres habituales a la vista del placer, y caminan en pos de novedades para halagar de este modo su esperanza.

Pudieramos decir que cambian de traje, como los actores de una interminable comedia; pero ellos son los mismos y representan siempre el mismo drama.

Grandes y pequeños, jóvenes y ancianos, corren a sacrificar su tiempo

y su reposo en aras del placer, sin acordarse de ayer ni de mañana.

Parece que sólo importa vivir hoy, gozar hoy, y no aquí el motivo de tantos desengaños.

Los mas graves filósofos han tenido momentos de dar al traste con toda su filosofía, perdiendo mucho tiempo en sus tareas a cambio de algunas horas de placer.

El placer es la mercancía que se compramos cara y que mas pronto se corrompe.

Es la esencia que mas trabajo cuesta condensar, y que mas pronto se disipa.

El placer, dicta las leyes de la moda y dá las reglas de la coquetería; por lo tanto es caprichoso.

Si tratásemos de pintar una alegoría del placer, lo mismo se representaria por una mujer hermosa que por un casco de oro. Una condecoracion, una mesa cubierta de viandas, un tonel, un aplauso; cualquier cosa podria ser la representacion fiel y genuina del placer.

¿Quién habia de imaginar que hubiera un Nerón que colmase la copa del placer a la vista de Roma devorada por las llamas?

Y hay en cambio inglés que se estaria contemplando un jaco de toros.

Mas, si meditamos ahora un instante sobre los resultados que el placer ofrece; ¿qué podremos creer de aquellos que corriendo en pos de una ilusion que acarició el deseo, imaginan que él y solo él es el objeto de la vida?

Enfermos del ánimo y del cuerpo, huyen del propio bien que buscan.

La vida es para ellos una hirviente calefatura, una constante agitacion, una ambicion creciente de placeres, y con la esperanza de ser dichosos se hacen cada vez mas infelices.

Si registramos uno a uno en el catálogo de los arruinados, casi siempre hallaremos al placer como agente motor de la ruina. Lo mismo pudiéramos decir del suicidio y de tantos otros males que afligen a la humanidad.

Aun en los goces mas sencillos hay siempre algo desagradable.

Y sin embargo, al hablar de placeres, nadie hay que no les ame de corazón, aunque hay muchos que los rechazan y anatematizan de lengua. Estos quieren gozar y ser dichosos, pero tienen vergüenza de serlo: temen descubrir a los otros sus debilidades y envuelven el dolo de su felicidad con el manto de la hipocresia.

Pero volvamos un momento los ojos al otro platillo de la balanza.

El dolor... ¿Qué es el dolor? solo su nombre espanta.

Allí está, fijo, imparable, como las aguas muertas de un lago, cuya fetidez mata cuando se remueven sus ondas.

Y sin embargo, es la gran piedra de toque de nuestro corazón, el mas eficaz depurativo para las manchas de nuestra conciencia.

El dolor idealiza lo bueno, y hace agradable lo que nos molesta.

El dolor vuelve grande lo pequeño, y hace héroes a los débiles; endulzeca al caido y obliga a amar la desgracia.

El dolor en fin, busca la salud del alma y huye de los efímeros placeres de la vida; levanta a Dios el corazón mas depravado y ayuda a sofocar esta constante ansiedad de gozar que nos devora.

Ahora bien; si tan malo es el placer y tan bueno el dolor, ¿legado el caso ¿cual elegimos?

Angel Maria Castañera.

## Seccion oficial.

La Gaceta del 29 publica los reales decretos siguientes:

Nombrando consejero de Estado a don Tomás Reforillo, consejero real cesante, como comprendido en el art. 7.º de la ley relativa a la organizacion y atribuciones del Consejo de Estado, y destinándole a la seccion de Estado y Gracia y Justicia del espresado cuerpo.

Nombrando gobernador de la provincia de Badajoz a D. Benito Canella Mearca, cesante de igual cargo en la de Santander.

Disponiendo que D. Domingo Moreno, ministro del tribunal supremo de Justicia y subsecretario en comision del ministerio de Gracia y Justicia, cese en este último cargo.

Nombrando subsecretario del ministerio de Gracia y Justicia a D. José María Manresa, secretario de gobierno del tribunal supremo de Justicia.

Admitiendo la dimision que ha hecho D. Miguel Zorrilla del cargo de director general de Beneficencia y Sanidad.

Nombrando director general de beneficencia y sanidad D. José Luis Nacarino Bravo.

Nombrando a D. José Teresiano Mesia Pando, duque de Tamames, alcalde corregidor de Madrid.

Nombrando secretario del gobierno de la provincia de Madrid, a D. Antonio Quedo y Donis, sub-gobernador de Antequera.

Nombrando a D. José Escrig y Font, alcalde corregidor de la ciudad de Valencia.

## Seccion de noticias.

### NACIONALES.

Con la reina madre han llegado a Palencia y acompañan a S. M., en su viaje, el

Excmo. Sr. duque de Riansares, Excmo. Sr. marqués de Remisa, Excmo. Sr. marqués de la Isabela, Excmo. Sr. D. Nazario de Carrizuri, Excmo. Sr. D. Pedro de Eganda, Excmo. Sr. D. Alonso Oñate, Excmo. Sr. D. Pedro María Rubio, médico de la Reina, Sr. D. Antonio María Rubio, secretario particular de S. M., Sr. Faría, capellan de S. M. Desde Irun le han acompañado tambien los diputados de Guipúzcoa D. Roque Erix, D. Pedro Irizar y D. Pedro y D. Joaquin Leizaur. Asimismo la acompañaron hasta Miranda, el señor diputado general de Alava con la comision de Padres de provincia, el señor gobernador, el Excmo. Sr. capitan general y el Ilmo. Sr. Obispo.

S. M. la Reina madre, segun se ha sabido por despachos telegráficos, obtuvo el 28 en Búrgos una verdadera ovacion, saliendo a cumplimentarla y a victorearla en la estacion, las autoridades civiles, militares, judiciales y eclesiásticas; representantes de todas las corporaciones administrativas de la provincia y muchas personas notables de la poblacion.

Southampton, 29. A noche llegó el correo de las Antillas con fechas de la Habana del 6 de setiembre y de Puerto-Rico del 12.

Por este último conducto se sabe que el capitan general de Santo Domingo, Sr. Gandara, pasó el 31 de agosto a Puerto-Plata, alzó al enemigo en sus posiciones cerca de la plaza, destruyó su campamento, le tomó seis cañones y le hizo un gran número de muertos, entre los que se halló al general rebelde Benito Martine.

En las islas de Cuba y Puerto-Rico a las últimas fechas no ocurría novedad.

En una carta de Melilla, de fecha 20, leemos los siguientes párrafos:

«El 18 por la mañana se encontró desbaratada parte de los caminos que tanto ha costado arreglar por el mal terreno; sin duda la gritería fué celebrando el hecho; hay que añadir que no ha quedado uno de los mojonos que se pusieron para la demarcacion de los nuevos limites.

Este señor brigadier gobernador practico en la misma mañana un reconocimiento para ver los daños causados; nuestras tropas no fueron molestadas, ni lo son a pesar de salir a sus ejercicios todos los días a las inmediaciones de los fuertes.

Dan noticias en este momento de aproximarse el bajá que se esperaba, para tener una entrevista con nuestra autoridad, sin duda por el acontecimiento referido. Este señor brigadier saldrá a recibirlo con unas pocas compañías y la música de América; pues su religion no le permite pisar tierra cristiana. ¡Lástima de sol y música para esta causa que darán una satisfaccion y volverán a las mismas!

(164)  
—¿Qué estás examinando? preguntó Ancyre al sargento que examinaba la mesa casi con aire paternal.  
—Preparo mis baterías, señor capitán, los convidados tendreis?  
—Halo, Fresne, y un desconocido, tres.  
—¿Y el abate?  
—El abate beberá en copa de cristal como yo; es amigo.  
—Si queréis creerme, dejad beber a ese bolarate en copa tambien de plata.  
—Imposible, le debo la vida.  
—Gasconada como ella, quiera Dios que su accion no esconda mayor perjuicio para vos.  
—Lo crees así?  
—Estoy seguro.  
—Pues bien; mi bravo leon; pon entonces cuatro copas iguales; yo solo beberé modestamente en copa de cristal; la comida será suculenta.  
—Vuestro cocinero hace prodigios en este instante.  
El paje que el albanés habia envia-

(165)  
do en galante embajada, entró en el comedor.  
—Y bien, repuso el albanés, me recibirá?  
—Al instante, si monseñor lo desea.  
—¡Ah! por fin se domestica el pajarrillo; la verdad la gajala es tan bella y el carcelero tan compasivo... sigueme, mochacho.  
Ancyre atravesó varios corredores, descendió a un patio cuadrado, subió una magnífica escalera con pesamano de hierro labrado, y se encontró en un vestibulo adornadas las paredes con mantillas y trofeos de caza. Las paredes estaban cubiertas de ricas tapicerías, las puertas con cortinas de terciopelo y flecos de oro, y chimeras de ébano ó nogal ostentaban ricos servicios de mesa y jarrones llenos de flores.  
Una joven muy hermosa, vestida de un modo muy original, con falda corta, medias de seda y justillo de rico terciopelo, estaba apoyada junto a una de las ventanas cuyos reflejos daban un tonomas pálido a su fisonomia bronceada.

(166)  
cabellos rizados y levantados en aureola, sostenidos por finisimas perlas de gran valor y atravesados por un alfiler de oro; su falda de raso violeta, llevaba igualmente un cinturón de perlas, y sus puños ostentaban el mismo adorno, pudiéndose calcular que no llevaba encima menos de diez mil escudos de valor.  
Su talle era delgado, esbello, su rostro impregnado de dulce melancolía, pero acompañado de una severidad majestuosa; sus ojos negros y brillantes; sus manos blancas y torneadas; en cuanto a sus pies, se escondian entre los pliegues de su falda, como si no debieran mostrarse mas que a un solo hombre.  
La señora marquesa de Fabiani me parece muy ocupada; si la importuna mi presencia...  
De cerca o de lejos os tengo presente siempre; y siempre me importunais, repuso la veneciana sin volver los ojos.  
—Ehohabuena, repuso el albanés

(167)  
fuesa en que la puso algunos años despues el rey de Navarra; pero era una plaza importante que cubria la linea del Loire, y defendia un pais donde el partido hugonote tenia gran número de partidarios; estaba siempre ocupada por numerosa guarnicion, y sus anchos fosos, sus espesos muros, sus almenas y torres, le hacian ser uno de los puntos mas importantes, causando igualmente envidia a los ligueros y los hugonotes. El sitio hubiera sido difícil, porque las tropas del duque de Joyeuse, al servicio de los principes de Lorena, jefes de la Liga y sus aliados, maniobraban en Bretaña por esta misma época. Así, pues, solo por sorpresa, por una estratagemia ingeniosa habian decidido los hugonotes apoderarse de esta plaza que debia hacer retroceder a sus enemigos.  
El conde de Cosse-Brissac, hijo del mariscal del mismo nombre, gobernador a la sazón del castillo, era un tipo de aquella raza valerosa y afeminada a la vez, que en aquel reinado de in-

(168)  
21

Dicen de Madrid el 29 que próximamente habrá importantes cambios en el estado mayor general del ejército...

Dicese que en el Consejo del 27 quedó acordado que se aguardarían las noticias del primer vapor que llegue de las Antillas...

Dicen de París, el 27 que la Reina de España, apenas tuvo conocimiento del tratado franco-italiano, aseguró por extraordinario al Papa que los españoles concurrirían los primeros...

El 24 del pasado ha sido un día de verdadero júbilo para la ciudad de Lorca. Nuestra augusta soberana, por uno de sus actos de benevolencia y protección a las ciencias...

En la reunión se hizo saber había agraciado S. M. con el cargo de director interino del instituto al Sr. D. Juan Crisóstomo de Pereda...

Una carta de París que publica el periódico el Progres, asegura que los sindicatos nombrados por los tenedores de la deuda pasiva española en París y Londres han nombrado una comisión para que vaya a Madrid y confiera con el ministro de Hacienda Sr. Barzanallana...

En la noche del viernes al sábado últimos se escaparon del calabozo del Hospital general de Valencia, cuatro sujetos que se hallaban presos en el mismo. Parece que para conseguir su intento levantaron algunos ladrillos del piso y practicaron una excavación...

El 27 por la noche hubo gritos de Viva la República en Archidona (Málaga). La única persona que los dio era un forastero; la población permaneció impasible y tranquila. Se instruye causa.

Dicen de Madrid que ya está firmado el decreto nombrando al Sr. Pacheco embajador de Roma.

El 4 de octubre llegará a Madrid, ter-

minada su licencia, el caballerizo mayor de SS. MM., señor conde de Balazote.

Dice La Correspondencia del 29: Parece seguro que en el Consejo de ayer quedó acordado que el Sr. Pareja irá a mandar la escuadra del Pacífico.

Escriben de Barcelona que el martes por la tarde, en la falda de Monjuich, en el camino que conduce a la ermita de Santa Madrona, junto a la llamada «Cru de Mules», fué encontrado un hombre herido casi moribundo, que tenía a su lado un bastón de estoque. Según se decía de público, hay sospechas de que fué herido en riña o en desafío.

Durante el mes de julio, entraron en el puerto de Santa Isabel de Fernando, Pío, cinco embarcaciones; una española, goleta Balbina; la fragata francesa Belle Acais; las barcas inglesas Elgibe y Lepocela y el vapor portugués D. Antonio, los cuales conducían 171 pasajeros; habiendo salido en el mismo mes a bordo de diferentes embarcaciones para diferentes destinos 97 tripulantes.

La Epoca dice que hay motivos para temer que el orden se turbe en Cataluña, y especialmente en la provincia de Gerona. Mas por lo que hemos oído, el gobierno no participa de estos temores, ni teme que los manejos que puedan existir tengan fuerza para torbar el orden.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris, 28 (por la tarde).—La noticia que ha circulado hoy de que Austria, considerando el convenio del 15 como una violación del tratado de Zurich, se dispuso a protestar contra las estipulaciones convenidas entre Francia é Italia, ha producido una gran impresión en la Bolsa y en los círculos mercantiles.

El periódico La France, en su número de esta tarde, dice que esta noticia de la protesta por parte de Austria, publicada por el periódico de Francfort La Europe, carece de fundamento. Dice que Austria no tiene hoy por hoy mayores motivos de queja que cuando Francia reconoció al nuevo reino de Italia.

Torino, 28.—La tranquilidad material ha quedado restablecida. La policía ha sido alejada y las tropas han sido retiradas de las plazas y de las principales calles; solamente a cada paso y en todas las esquinas se leen pasquines con las siguientes palabras: «Roma, ó la muerte.»

Paris, 28.—El Austria va a protestar contra la traslación de la capital de Italia á Florencia, por ser contraria al tratado de Zurich.

Le Nord dice que la reina Cristina volverá á Francia para pasar el invierno, pero según La France, lo pasará en Valencia.

Asegúrase que la escuadra francesa ha abandonado á Túnez, y que irá á Marruecos para apoyar la reclamación de indemnizaciones.

En Turin siguen las negociaciones para completar el ministerio. Lamarmora ha conferenciado con Ricasoli sin resultado.

Los federales han derrotado á los confederados en el valle Shenandoah, causando grandes pérdidas.

Viena, 28.—El periódico La Presse libre pretende saber que la misión de Lord Clarendon tiene por objeto el de inclinar al gobierno austriaco á un acuerdo mas inti-

mo con las potencias occidentales en su política relativa á los asuntos de Italia.

El mismo periódico asegura que el emperador Napoleón publicará en un breve plazo un manifiesto proponiendo á todas las potencias un desarmamento europeo.

Mañana el señor duque de Gramont, embajador de Francia, notificará al señor baron de Rechberg, ministro de los negocios extranjeros, el convenio franco-italiano del día 15.

Torino, 28 (por la noche).—Sin novedad. El gabinete no está completamente constituido.

El parlamento se abrirá fijamente el día 28 de octubre.

Turin, 29.—La nueva reunión del Parlamento se ha prorrogado hasta el 24 de octubre, á fin de que el gobierno pueda preparar los trabajos que van á someterse á las Cámaras.

Paris, 29.—El Monitor publica en su número de hoy el decreto imperial, nombrando á M. Rouland gobernador del Banco de Francia en reemplazo de M. Vuitry llamado á la presidencia del Consejo de Estado.

Van á verificarse en Viena grandes fiestas para celebrar la beatificación del padre jesuita Pedro Canisius.

Asegúrase en Paris, que el 24 salió de aquella capital un ayudante de Napoleón para llevar una carta al emperador de Rusia. Esta carta no es mas que un acto de cortesía por la visita que este ha hecho á la emperatriz en Schwabach.

La baronesa Gray de Kinfous, esposa de lord Gray, acaba de hacer lo que en Inglaterra se llama una peroración, es decir, su conversión al catolicismo.

El gobierno dinamarqués ha hecho saber al de Berlín que ha enviado ya á sus casas á todos los habitantes del Holstein ó el Schleswig que servían en el ejército ó la marina de guerra.

El príncipe Humberto debe haber salido ya de Londres, dirigiéndose primero á Bruselas para hacer una visita al rey de los belgas y después á Paris.

Segun una carta de Viena, parece que la transacción financiera sigue adelante en las conferencias que continúan celebrándose oficialmente. El 14 de noviembre de 1863, día en que murió Federico VII, se ha tomado como base para el arreglo de la deuda, y este repartimiento se verificará á razón de 37 por 100 para el Schleswig-Holstein, y de 65 por 100 para lo restante de la monarquía danesa.

La diputación provincial de los Pirineos orientales ha autorizado una suscripción para levantar una estatua en memoria de M. F. Arago. La estatua será colocada en la plaza mayor de Estegal, su patria.

En Londres se da mucha importancia al reciente tratado franco-italiano, pues se le considera como una segunda parte del convenio de Plombières y como el reverso de las entrevistas de Kissingen y de la alianza de las potencias del Norte.

Se asegura que Garibaldi ha aprobado sin restricciones el tratado franco-italiano. Los revoltosos de Turin, que habían empezado por gritar viva Garibaldi han concluido por lanzar el grito de viva Mazzini!

El Morning-Post cree que el Papa no prestará su consentimiento al tratado franco-italiano, añadiendo que en cuanto sea conocida su negativa el emperador Napoleón desistirá de poner en ejecución el nuevo convenio, y las tropas francesas continuarán ocupando la ciudad de Roma para no poner al Padre Santo en manos de sus enemigos.

Al llegar á Viena el emperador de Austria, procedente de Hungría, tuvo noticia del tratado franco-italiano, é inmediatamente llamó á Rechberg y Schmerling, con los cuales tuvo una conferencia privada, para acordar la marcha que el Austria debía seguir con la Santa Sede y Francia en las actuales circunstancias.

Háblase en Turin de que va á publicarse un folleto ofreciendo una nueva solución al conflicto que ha turbado el orden en aquella capital. Dicha solución consistirá en declarar ciudades reales á Génova, Florencia, Turin, Parma y Nápoles, en las que residirá alternativamente Victor Manuel.

Las Cámaras prusianas van á reunirse y se anuncia ya lo que pasará en ellas. La de los señores recibirá con entusiasmo al gobierno; la de los diputados votará la ley sobre el ejército y las proposiciones ministeriales, pero de ningún modo los presupuestos y las proposiciones de las que se refieren á la Hacienda. Entonces Mr. Bismark la disolverá, pero como sabe que si hace nuevas elecciones se le enviarán los mismos diputados, hará una nueva ley electoral, con lo cual se creará salir de apuros. Esto no es muy constitucional, pero Mr. Bismark es dueño de la situación y hará lo que quiera sin encontrar seria oposición.

El gobierno francés ha determinado que la campaña contra los insurrectos argelinos no empiece hasta la primavera próxima. El mariscal Mac-Mahon al llegar á Argel ha publicado una proclama anunciando que el emperador hará completa justicia á las reclamaciones de colonos y de indígenas. En dicha proclama se lee el siguiente párrafo que confirma indirectamente la noticia dicha: «Las tribus no tendrán que quejarse sino de sí mismas del castigo que las espera, si persisten por mas largo tiempo en su obstinación.» El general Mac-Mahon se limitará por ahora á hacer algunos reconocimientos.

Nos dicen de Alemania que las insinuaciones hechas por la corte de San Petersburgo al gobierno italiano y las tendencias de Italia á separarse de la alianza francesa para unirse á la coalición, han obligado al gabinete de las Tullerías á llevar á efecto algunas concesiones, para salir de la posición espectral que había adoptado.

El general Lamortière ha llegado á Paris. No se cree, sin embargo, que este viaje tenga nada que ver con los acontecimientos que se suceden en Italia y que absorben por completo la atención pública.

En el discurso pronunciado por el arzobispo de Ruen, Monseñor Bonnechose, al recibir de Su Santidad el capelo cardenalicio, ha dicho que Francia había querido siempre, y siempre querrá, garantías temporales para el Papa. Anadió

que el emperador Napoleón quería igualmente estas garantías, porque conocía demasiado á Francia para no haber reconocido este sentimiento y la necesidad de la unión entre Francia y la Santa Sede.

El objeto del viaje que acaba de haber hecho el embajador de Italia en Francia, cañero Nigra, á Turin, ha sido asegurar al gobierno italiano que cuenta con el completo apoyo del gobierno imperial y no tema reprimir con mano fuerte así las turbulencias que puedan ocasionar los intereses de la localidad, como tambien las que acaso intente el partido de acción, sobreesaltando á la opinión pública con ocasión del último tratado.

La traslación de la capital de Italia de Turin á Florencia se verifica seguramente; porque así lo prescribe una cláusula secreta del tratado franco-italiano. Para mitigar en parte los grandes perjuicios que va á sufrir Turin, el gobierno italiano tiene intención de proponer al Parlamento que la deuda municipal de Turin se incluya en la general del Estado y que por cuenta de éste se terminen las grandes obras de utilidad pública empezadas en aquella ciudad. La traslación á Florencia deberá hacerse en el término de seis meses.

Gaceta.

Real orden.—El Sr. D. Romualdo Sanjulian, digno Secretario de este gobierno, ha sido nombrado por una reciente real orden gobernador civil interino de esta provincia. Mucho esperamos en este delicado puesto del celo y rectitud de este probo funcionario.

Eso es.—En la seccion oficial del Diario de ayer verian nuestros lectores un edicto de la alcaldía suspendiendo la subasta del embaldosado. Esta suspensión se halla sin duda relacionada con la proposición hecha respecto á esta importante obra y de que ayer nos ocupamos. Lo que conviene es que no se pierda tiempo.

El vigia.—Elector hay que en Noviembre quiere irse, por lo que opino, á buscar quien le descubra—la coadertura del círculo.

Así me gusta.—Se piensa en formar una candidatura para las próximas elecciones municipales, en la que se comprendan personas de todas opiniones y que por sus circunstancias puedan constituir una administración digna. El pensamiento es excelente. Todos los años hemos recomendado ese espíritu elevado que sacando de las miserias de partido esa cuestión esencialmente administrativa, tiende á utilizar los buenos elementos con que cuentan indudablemente todas las fracciones políticas.

La estación.—Ayer empezó el otoño—á lucir sus veleidades—dando agua por la mañana—y después sol por la tarde.—Si las lluvias continúan,—y es natural que no paren,—correrán todas las fuentes,—no habrá polvo por las calles,—no habrá pollos en las rejas—ni gente en ninguna parte.—Quizás la carne algo suba—y eso que está alta la carne,—y el pan que bajar debiera—podrá ser que nada baje.—el empedrado que es malo—se tornará en malos baches—dó se romperá la crisma—todo el que por ellas pase,—se caerán algunas cosas—que están diciendo amparadme;—no habrá paseos, ni fiestas,

(162)

fausta memoria se hizo tan notable por su dispacion como por sus hechos de armas. Habia reunido en su morada todas las riquezas arrebatadas por su padre al castillo de Versein en el Piamonte, y solo los muebles de su habitación estaban tasados en cien mil escudos, suma enorme, atendiendo al valor que los muebles tenían en aquella época. En cuanto á la maravilla encerrada entre aquellos muros, no tenia precio como vamos á ver. A las once del mismo día escogido por los conjurados para su andaz empresa, el subgobernador Ancyre hizo llamar á su paje para que le acabase de vestir de toda gala. El paje tomó un magnifico jubon cereza y le ofreció á su señor, después una cota de malla fina, flexible, digna de los talleres de Milan. Muy bien, dijo el albanés; ahora la espada. Monseñor va á bajar á la ciudad? No tal, no salgo del castillo.

(167)

—¡Encantadora dulzura! dijo el griego dirigiéndose á la puerta, que antes habia señalado, pero este rigor es aparente, ya cederá ó mandará aquí como en las trincheras. Y empujó la puerta con impaciencia, separó la colgadura, mandó al paje que le aguardara, atravesó dos salones, penetró en otro y saludó profundamente. Una mujer, de veinticinco á veintiseis años, aunque parecia tener apenas veinte, estaba sentada en un sillón de alto y blasonado respaldo, y tenía en la mano una cartera de terciopelo grana, que parecia absorber toda su atención; por que ni aun volvió la cabeza á la llegada del gobernador. Aquella mujer de radiante hermosura llevaba el traje de las patricias de Venecia; su cuerpo era de lisú de oro, su largo velo de encaje estaba anudado en la parte superior de su cabeza entre el nacimiento de cuatro trenzas de magnificos cabellos negros; su frente real estaba coronada por los mismos

(166)

—Buenos días, Venecia, murmuró el albanés en italiano, y con dulzura su pongo que la marquesa no habrá tenido esta noche ensueños tristes. —Por el contrario, muy risueños, respondió la joven secamente y en francés; la libertad de su padre, la suya y el castigo de sus opresores. Há aquí lo que ha soñado. —¡Diaboli! hacemos progresos sorprendentes en el idioma francés; pero en cambio, yo parece que atraso en la estimación de vuestra señora y en la vuestra. —Así es, esto es el verdadero progreso. —Ayer, y los días anteriores, no me reconocían mas que allí, dijo el griego señalando á una puerta; hoy el sermón empieza en la antecámara... esto promete. ¿Queréis anunciarle? —Ya está hecho. —¿Puedo entonces entrar? —Entrad, él os lo permite. —Abridme la puerta, que adentro está. —Abridla vos mismo.

(163)

—¿Por qué entonces la armadura? —¿Y por qué tu intempestiva pregunta? Mi capilla y despachemos. La capa era de raso blanco, guarnecida de galones de oro. —Ve á anunciar á la señora marquesa que voy á pasar á saludarla. El paje se inclinó y salió. Era Ancyre hermoso como el dios Marte, con su rico traje, su aire belicoso y su fisonomía espresiva: sus largos cabellos negros y ensortijados descendaban en sus hombros, las líneas puras de su rostro parecían modeladas por el inmortal Fidias, y el fuego de sus miradas estaba dulcificado por una encantadora sonrisa, que hubieran apetecido muchas mujeres celosas de tan rara hermosura. El albanés se ciñó su cinturón y espada, y salió sin nada en la cabeza. Dirigióse primero al suatioso comedor donde habia puesta una mesa con un solo cubierto: el sargento, que ya hemos visto en casa de Halot, estaba allí.

—ni habrá tertulias al aire;—no se va dearán los rios, —y estos se saldrán de madre,—y viviremos todos—melidos entre cristales,—sin sol, sin luz y sin moscas,— con tristeza y con afanes,—porque ha empezado el otoño—á lucir sus veleidades.

—Las campanas.—Desde ayer á las tres y media el toque de vísperas, á las seis y media el de la oración de la tarde y á las ocho el de ánimas: esto quiere decir que las noches han ganado por ahora la palma.

—Percance.—Anteayer tarde fué arrojado por la bestia en que iba subido un hombre á la entrada de la posada de la Magdalena. Parece que resultó herido en la cabeza.

—No es justo.—Las fachadas de algunos edificios públicos presentan un aspecto que no está muy arreglado á lo que suele exigirse á los particulares. Esto no está bien, y esperamos que esté mejor.

—Malas madres.—Anteayer una señora recogió en una casa á una niña de dos á tres años de edad, que iba por una calle cerca del Realejo perdida y abandonada, y la conservó en su poder hasta que, gracias á sus diligencias, pareció su familia. Sensible es que haya tan punibles descuidos, si bien es consolador el ver que nunca faltan personas caritativas que atiendan al verdadero necesitado.

—Un obsequio.—Con la puerta del plural,—el pilar y los solares,—voy á hacer un ramillete—y á regalárselo al diantre.

—Personal.—Ha sido nombrado inspector de vigilancia de Madrid don Joaquín Schmit, que lo era de Córdoba. Lo reemplaza aquí don Juan Moreau.

—Edicto.—El juzgado de Montoro cita y emplaza á José Lopez Martio, contra quien se sigue causa por lesiones á Andrés Menaico.

—Letrilla.—Si me ofrecen un amor—que me ha de hacer padecer,—por que ingrata la muger—se goza con el dolor—del que la llega á querer,—por mas que me llamen necio,—lo desprecio.

Si me ofrecen un empleo—que, aunque de título falso,—pudiera hacerme de un salto—tan rico como deseo,—y sin ningún sobresalto;—muy poco en ello medito,—lo admito.

Si me ofrecen nombradía,—y de la gloria el laurel,—y fama y categoría,—para lo cual algún día—lengua que esponer

la piel;—por mas que me llamen necio,—lo desprecio.

Pero si en la oscuridad—y de todos olvidado,—me ofrecen tranquilidad,—pudiendo vivir amado—con pura felicidad;—muy poco en ello medito,—lo admito.

—Entiendes, Fabio?—M. Emilio Girardin ha escrito recientemente un drama (titulado *El suplicio de una muger*). Hace pocos días conversaban en París tres señoras y un caballero acerca de varias obras dramáticas, concluyendo por hablar de la nueva producción de Girardin, todavía no representada. Después de varias conjeturas acerca del asunto del drama, el caballero exclamó:—*El suplicio de una muger!* ¿Cuál podrá ser ese suplicio? Las tres señoras respondieron repentina y simultáneamente:—*El suplicio de una muger es... su marido.*

—Anuncios inmortales.—Córtes de vestido para mujeres de felpa. Zapateria del buel justo. Moñas para niños de encaje.

Se vende un piano de cola de lance sin estrenar. Barbería, se afeita al vapor y hay una oomadre—cesaminada. Se desea un niño para criar á una ama de cria de tres meses casada con su marido.

Aquí se dá razon de una doncella que desea establecerse con una señora de buena conducta sabe visjar. Agencia de criados y criadas de ambos sexos de servicio y se llevan á domicilio á prueba. Tahona de pan de flor y se hacen panecillos por encargo cuando lo hacen.

Una señora necesita un caballero ó persona decente que se recoga temprano. Se vende un caballo que sirve para todo, menos para noria: no está acostumbrado á silla ni á carro: tiene buen diente.

—Publicacion.—Anúnciase en Madrid la aparicion de un nuevo periódico satírico titulado *Los Chismes*, para lo que se ha pedido la competente autorizacion.

—Qué inocente!—Una cándida esposa repugnaba en gran manera que sangrara reitradamente á su marido enfermo. Después de la tercera sangría experimentó alivio su esposo.—No va V., señora (le dijo el médico) como se siente mejor su marido de V.

—Ye; pero no habia necesidad de tantas sangrias; con la tercera sola hubiera bastado.

—Bonito nombre.—Bellísimas lectoras (porque las aficionadas al DIARIO no pueden menos de ser bellísimas); quisiera que vuestro novio (porque vosotras de seguro y siendo bellísimas, tendreis novio) se llamase (ó le llamasen, porque uno pocas veces se llama á sí propio) lo mismo que el consejero (no creáis que consejero provincial ni de estado, por que la escena no pasa en España) del emperador de Méjico? Si; lo querreis, aunque no sea mas que por tener mucho tiempo la lengua en movimiento. Pues se llama... *Schelzchenlehner*—¿Eh?

—Rara coincidencia.—En el departamento de Charenta inferior, y en un pueblo cercano á la Rochela, llamado Lagord, ha tenido lugar el siguiente fenómeno: «En un mismo día nacieron y murieron dos mugeres, llamada la una Caserson y la otra Delaunay. Sin embargo de pertenecer á diferentes familias, asistieron el mismo día por primera vez á la mesa eucarística, se casaron el mismo día, y el mismo día dieron cada una á luz una hija, perdieron á sus maridos en un mismo día, y fallecieron ambas el 15 de agosto último, siendo igualmente sepultadas en un mismo día.

—La Caridad.—Con motivo de las exequias que han tenido lugar el 26 de Agosto, de Mr. Dupuch, primer obispo de Argel, muerto en Burdeos, y cuyos restos han sido recientemente transportados á las colonias francesas de Africa, cita el *Monitor de Argel* la siguiente anécdota, que pinta el caracter y la caridad del venerable prelado.

«Vivia en Burdeos, triste y aislado, cuando una muger cuya familia habia conocido en Argel Mr. Dupuch, llegó á exponerle su situacion deplorable, y á reclamar de él algun socorro: hallábase sin pan y sin asilo.—Hija mia, le dijo el desgraciado obispo, enjugándose una lágrima; soy demasiado pobre para socorrerlos. Pero mientras llegan mejores tiempos para vos, aceptad esta cadena de oro, á la cual está unida mi cruz arzobispal. La sustituiré con otra de similar, que producirá indudablemente el mismo efecto.»

—Letra.—En el reinado de Carlos VII de Francia se introdujo en Europa la imprenta. En tiempos de Luis XI, so-

bre el año de 1470, se empezó á usar la imprenta en París, y siendo ministro el cardenal Richelieu, en 1642, se estableció la imprenta real, gastándose en su organizacion 360,000 libras. Desde esta época hasta la revolucion casi nunca pasaron los impresores del número de treinta y seis, y el mas rico de ellos jamás poseyó mas de diez prensas. En tiempos de Enrique II y de Luis XIII se promulgaron ordenanzas prohibiendo imprimir libros ni obras que no llevasen en la portada el nombre del autor, y en 1725 se estableció la policia de imprentas, que subsistió hasta 1782, en que un decreto de la Asamblea Constituyente concedió á esta industria una completa libertad.

—Economía doméstica.—El ir los amos á la compra, supone un ahorro de uno, dos, tres ó cuatro reales diarios, segun la calidad de los amos.

El quitar al gato el vicio de la cordilla, á la vieja el del rapé, al niño el de jugar á los barquillos, y al marido el de fumar puro, forma en el presupuesto de las economías un renglon muy respetable, y al cual debe atenderse con preferencia.

Tambien lo forma: La sustitucion del almuerzo por una simple jicara de chocolate.

La completa supresion de la cena por anti higiénica, sustituyéndola tambien por una modesta taza de té sin leche, liquido que entona el estómago á las mil maravillas.

El no mudarse de camisa mas que una vez á la semana.

El gastar zapatos en vez de botas, y calcetines en vez de calcetas.

El dejarse toda la barba, ahorrándose por consecuencia el censo del barbero, y dándose al propio tiempo mas respetabilidad.

—Cortijero.—Hé aqui el juego que recomienda un periódico. Se sienta la persona en un almirez, de manera que las piernas estendidas formen un ángulo casi recto con el cuerpo, colocando un tacón sobre la punta del otro pié. A sus dos lados y al alcance de su mano habrá dos candeleros: el uno tendrá la vela encendida y el otro apagada. El que se quiera divertir debe levantar las dos y encender la vela apagada con la otra. Como en esa situacion es muy difícil

guardar el equilibrio, lo que resulta es que divierte y no poco á los espectadores.

El secretario de la redaccion, ISIDORO BADIA.

Boletin religioso.

—Hoy.—Nra. Sra. del Rosario y los santos Angeles Custodios.

—Mañana.—S. Cándido, mártir.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia del convento de Santa Marta.—Mañana en la iglesia de Capuchinos.

—Hoy se celebrará en la iglesia de S. Pablo una solemne función á Nra. Sra. del Rosario, á las diez, en la que predicará el Sr. Licenciado D. Manuel Aroca, Beneficiado de la Sta. Iglesia Catedral.

—En la iglesia de la Ajerquia se celebrará hoy una solemne función á Nra. Sra. del Rosario, á las diez de la mañana; en la que predicará el Sr. D. Agustín Moreno.

—En la de Sta. Maria de Gracia se celebrará hoy tambien funcion solemne á Nra. Sra. del Rosario, y predicará el Sr. D. José de Fuentes.

—Segundo y tercer dia de Novena á Nra. Sra. del Rosario en la iglesia de S. Pablo, á las oraciones.

—Segundo y tercer dia de Novena de Nra. Sra. del Rosario en la iglesia de S. Francisco en la Iglesia de Capuchinos por el V. O. T., á las oraciones.

—Segundo y tercer dia de Novena á Nra. Sra. del Rosario en la iglesia de San Juan de Letran, á las oraciones.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de Belen, en S. Miguel.—Mañana Nra. Sra. de Villaviciosa, en la Catedral.

Los Sres. Sacerdotes que gusten aplicar el Santo sacrificio de la Misa en la Iglesia de Capuchinos en los dias 5 y 4 del corriente mes, por el alma de la Sra. doña Francisca Obrero de Calzadilla, (q. e. p. d.) recibirán el estipendio de 8 rs.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

CORDOBA.—1864.

Imprenta, Librería y Litografía del DIARIO DE CORDOBA, calle de S. Fernando núm. 34.

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 27. Consolidado 50-80 c. Diferido 43-90. Deuda amortizable de primera clase 44-00. Id. de segunda 27-25. Id. del personal 25-65. Acciones del Banco de España 194

CORDOBA.

Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del día 30 de setiembre á igual hora del día. Trigo 340 fanegas de 47 1/2 á 50 rs. Cebada 03 fanegas de 00 á 00. Aceite en los molinos á 44. Id. en la ciudad á 54. Jabon blando á 47 cuartos libra. Carne de vaca á 42 cuartos libra.

SEVILLA.

En la Alhondiga. Trigo de 40 á 52. Cebada de 00 á 26. Fuera de la Alhondiga, Trigo de 37 á 51. Cebada de 23 á 22 3/4. Habas de 35 á 36 1/4. Aceite de 00 á 45.

GRANADA.

Trigo de 44 á 58. Cebada de 32 á 34. Habas de 49 á 42.

MALAGA.

Trigo de 48 á 63. Cebada de 29 á 30. Habas de 40 á 45. Aceite de 00 á 47.

JEREZ.

Trigo de 50 á 55. Cebada de 25 á 28. Habas de 44 á 46.

JARN.

Trigo de 44 á 54. Cebada de 27 á 28. Habas de 30 á 32. Aceite de 00 á 53, dentro.

Ferrocarril.

Salen el primer tren á las 4 y 45 minutos de la madrugada, llegando á Sevilla á las 5 y 5 minutos de la mañana. Este tren conduce el correo general y se puede ir directamente á Cádiz. De Sevilla sale á las 6 y 30 minutos de la mañana y llega á Córdoba á las 4 y 20 minutos de la misma. El segundo tren sale á las 7 y 45 minutos de la mañana y llega á Sevilla á las 4 y 5 minutos de la tarde. De Sevilla sale á las 4 y 20 minutos de la tarde y llega á Córdoba á las 9 y 40 minutos de la noche. El tercer tren sale á las 5 y 5 minutos de la tarde y llega á Sevilla á las 5 y 5 minutos de la noche. De Sevilla sale á las 8 y 25 minutos de la noche y llega á Córdoba á las 12 y 45 minutos de la misma. Este tren conduce el correo y se puede venir directamente de Cádiz.

Diligencias.

Salen para Madrid los dias impares á las 40 de la noche. Entran los pares á las 40 de la noche.

Calle de S. Blas de Morales frente á la fonda de Rizzi. Sus precios son los siguientes: de Córdoba á Madrid, Berlina, 507 rs. Interior, 440. Rotonda, 360. Capé, 300. Idem de Córdoba á Santa Cruz, Berlina, 409. Interior, 266. Rotonda, 286. Capé, 226.

La Madrileña. Salen para Madrid los dias pares á las 4 de la madrugada. Entran los impares entre 9 y 40 de la noche. Calle de la Librería núm. 20, Alfonso Maroto. Precios, como la anterior.

La Cordobesa. Salen para Madrid los dias impares entre diez y una de la tarde. Entran los pares entre diez y once de la mañana. Precios como la anterior. Su administracion, calle de Ayuntamiento núm. 8.

La Victoria. Salen para Madrid los dias impares á las 12 y 1/2 de la mañana. Entran los pares de 40 á 44 de la mañana. Precios, como la anterior. Su administracion esquina de la calle de la Librería.

Postas—Andaluzas—Sevillanas. Salen para Madrid los dias impares á la una de la tarde, y llegan de nueve á diez de la noche. Precios, como la anterior. Su administracion esquina á la Cuesta de Lujan.

La Castellana. Salen para Madrid los dias pares á la una de la tarde, y entran de dicho punto los mismos dias á las 40 de la noche. Precios, como la anterior. Su administracion se ha situado en la calle de la Espartería núm. 4.º.

La Andaluza. Salen para Luena todos los dias á las 3 de la tarde. Entran todos los dias á las dos de la madrugada. Precios, Berlina, 65 rs. Interior, 46. Calle de Luciano, antes del Potro núm. 44, por D. Alfonso Maroto. El coche que sale para Cabra á Málaga sale todos los dias á las dos de la madrugada y entran de dos á tres de la tarde. Sedes-pacha en el mismo punto.

La Malagueña. Salen para Málaga y Granada en el presente mes los dias impares á la una en punto de la tarde, y mudará de coche en Antequera. Este coche no tocará en Montilla por haberse suprimido aquella administracion, y los señores viajeros que quieran tomar asiento lo harán en la carretera al pasar el coche por frente de aquel pueblo, donde bajarán tambien los que traigan asientos para dicho Pueblo. Los precios de los asientos de uno y otros puntos están de manifiesto en su administracion calle de San Fernando núm. 47, antes de la Feria.

La nueva Andaluza. Salen para Montoro los dias impares á las 7 de la tarde, y entran los pares á las siete de la noche. Precios: á Montoro, Berlina 38 rs. Interior, 30. A Pedro Abad, Berlina 27 rs. Interior 24. Al Carpio, Berlina 23 rs. Interior, 18. Se despacha en casa de D. Alfonso Maroto, calle de Luciano núm. 44.

Transportes de la Sevillana. Salen los dias pares á las 2 de la madrugada, y entran los impares á las seis de la tarde; se admiten arrobos para la linea del Norte y Galicia; su despacho, esquina la cuesta de Lujan.

Sillas—correos. Los billetes para Madrid se despachan calle de San Pablo. El importe de cada asiento es 320

Otros carruages.

Carruages acelerados del Norte y Mediodía.

Salen los pares á las 6 de la mañana y llegan los impares á las 8 de la noche, despachándose en el pasador de Vista Alegre frente al Pretorio en su oficina central frente á la fonda de Rizzi, siendo sus precios los mismos que hasta el día.

Empresa de transportes en combinacion con el ferrocarril de Sevilla á Córdoba para Montilla, Aguilar, Luena, Benamejil, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto, Salen de Sevilla los lunes, miercoles y viernes. Salen de Córdoba los martes, jueves y sabados. Los efectos que se hayan de transportar deben quedar entregados el día antes de la salida. Los precios son muy arreglados. Se despachan en Sevilla por D. Rafael Lacambre, plaza de Villasis. En Córdoba por D. Alfonso Maroto, calle de Luciano núm. 44, antes del Potro.

Mensajerías aceleradas de D. Benito Ferrer. Esta empresa, única en su clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepcion y entrega de los efectos que se conducen en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando núm. 47, en la cual se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales. Continúa su administracion principal en el campo de la Merced núm. 34 como punto de partida y llegada de las galeras y tan apropiado por la proximidad á la estación del ferrocarril. La salida de las galeras es á las 5 de la mañana un día si y otro no, invirtiendo solo dos hasta Santa Cruz de Mudela.

Monte de Piedad. Está abierto en la casa núm. 26 calle de Pedro-gosa, los lunes, miercoles y viernes, desde las diez de la mañana hasta las dos de la tarde. Se presta sobre alhajas, ropas y telas hasta la cantidad de 500 rs. al 6 por 100 anual.

Correos.

ENTRADAS. De Madrid y su carrera á las nueve y cincuenta y cinco minutos de la noche. De Sevilla por el ferrocarril á la una y treinta minutos de la tarde. De Málaga y su carrera á las tres de la tarde. De los pueblos de la sierra á las 4 de la tarde. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya por el ferrocarril á las 4 y 45 minutos de la noche. De Eoija, la Carlota, Fuente Palmera, Guadalcázar, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria á las diez y diez minutos de la noche.

SALIDAS. Para Madrid y su carrera á la una de la madrugada. Para Sevilla por el ferrocarril á las cuatro y quince minutos de la tarde. Para Málaga y su carrera á la una de la madrugada. Para los pueblos de la sierra á la una de la madrugada. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya, por

el ferrocarril á las doce y veinte y cinco minutos de la madrugada. Para Eoija, la Carlota, Fuente Palmera, Guadalcázar, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria á la una de la madrugada.

Campanadas

QUEEN caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurriere el mismo. Catedral, 4. S. Pedro, 2. S. Andrés, 3. S. Lorenzo, 4. Sta. Marina, 5. S. Nicolás de la Villa, 6. S. Miguel, 7. Compañía, 8. S. Juan, 9. Agerquia, 10. Santiago, 11. Magdalena, 12. Espíritu Santo, 13. San Basilio, 14. Mercedes, 15.

Para los incendios en despoblados darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquela.

Cosarios.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan: Posada del huerto de S. Pablo: BARRA Antonio Morales y Gerónimo Espinosa. IDEM. Andrés Rabadan. AGUILAR, Manuel Ramirez.

Posada de S. Antonio. FERNANDEZ, Rafael Serrano, Juan Garcia, Alonso Rubio, José Serrano, Juan Ortega, y José Rodriguez. CÁRTE, Manuel Gutierrez, SANTA ELIA, Juan Castellano.

Posada del Toro. OBRIO, Francisco Diaz y Andrés Perez; Posada de la Pulla, POZOLANCO, Juan Colchero.

PALMA, José y Juan Perez. MONTALBAN, Agustín Robles y Juan Castellano; ECÍJA, Salvador Dieguez. ANDUJAR, Juan Montoro. OBRIO, Francisco Sanchez. BARRA y Luena, Isidro Colodrero.

Posada de la Maderera. MONTORO, Francisco de Luena. ECÍJA, Antonio Escalera. Posada de S. Rafael. CASTRO, Francisco Manuel Carpio. CASTRO, Juan Romero. LA CAMPANA, Andrés Montero. AGUILAR, Francisco Perez.

Posada del Potro. RAMBLA, Rafael Panadero. Posada de la Espada. MONTORO, Ildefonso Caballero. VISO, José Lopez, Ildefonso Ruiz y Juan Calvo. POZOLANCO, Antonio Morales.

Posada nueva del Carmen. BUJALANC, José María Valera y Francisco Verdela. POZOLANCO, Joaquín Redondo. VILLA DEL RIO, Pedro Moyano. ESPINES, José, Juan y Antonio Madrid. CLAY, Juan Antonio Bravo. CARLOTA, Juan de la Cruz.

Posada del cabo Benico-guerra. PONOMA y CÁRTE, Benito Garrido, y Garrido.

Posada de Sta. Marta. FUERTEROJUNA, Miguel Sanz y Joaquín Balamonte. PRINGO, Cecilio Arenas. Posada de las Yerbas ADAMEZ, Bartolomé Obrero. DOÑA MENCA, Cristoval NAVAS; VILLANUEVA DE CORDOBA, José Juvado y Juan Buenestado.

BUJALANC, Francisco Rodriguez. VALEHEVELLA, Francisco Garcia. ANDUJAR, Francisco Gomez. Posada del Obispo Blanco. ADAMEZ, Cristoval Arenas y Juan Antonio Valleverde.

MONTORO, Manuel Tabares y Francisco Luque. PEDRO ABAD, Ildefonso Castilla. VILLAFRANCA, Miguel Estremera, Rafael Rodriguez y José Arjona. Posada de la Paja.

PRINGO, Antonio Aguilera. FUENTE GENIL, Cristóbal Godoy y José Morales, Posada nueva de la calle de S. Pablo. CARPIO, Fidel Charquero. Casa de la fuente, Catedral.

CABRA, Gabriel de Reyes (a) Floro, Carrera del Puente núm. 75. ECÍJA, Fernando Roman. Palma 40.

GRANADA—José y Antonio Sanchez.

Franqueo

de la correspondencia. CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES.—Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fraccion de ella; y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero.

PARA TODOS LOS PUEBLOS DE LA PENINSULA Y ISLAS ADYACENTES, El franqueo es obligatorio. Un sello de 4 cuartos por cada media onza ó fraccion de ella. Certificado: Además de los sellos de franqueo otro de 2 rs.

PARA CUBA Y PUERTO-RICO. Un sello de 4 real por cada media onza ó fraccion de ella. Certificado:—Además del franqueo, un sello de 4 rs.

PARA LAS ISLAS FILIPINAS. Un sello de 2 rs. por cada media onza ó fraccion de ella. Certificado: Además del franqueo, cuatro sellos de 2 rs. cada uno.

Por los vapores ingleses. Un sello de 2 reales por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos. Certificado: Además del franqueo, un sello de 8 rs.

PARA AMBAS AMERICAS. Un sello de 4 rs. por cada adarmes ó fraccion de ellos. PARA INGLATERRA. Es voluntario el franqueo.—Un sello de 2 rs. por cada 4 adarmes ó fraccion de ellos. Certificado:—Además de franqueo, un sello de 4 rs.

PARA FRANCIA. El franqueo es voluntario. Tres sellos de 4 cuartos por cada 4 adarmes ó fraccion de ellos. Las cartas no franqueadas, pagan por el mismo peso de cada 4 adarmes 2 rs. Certificado: Además del franqueo, un sello de 3 rs. PARA BELGICA, ITALIA, etc.—No se puede franquear.

LIBROS DE TEXTO para el Instituto, Seminario, escuela normal, de agricultura y de Veterinaria.

Se hallan de venta en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de S. Fernando núm. 34.

LECTURA A DOMICILIO.

En el despacho del DIARIO DE CORDOBA calle de S. Fernando núm. 34 se ha establecido un gabinete para la lectura de libros a domicilio...

Con el fin de que todas las clases de la sociedad puedan disfrutar de las ventajas que un establecimiento de esta clase puede reportar...

Por meses, 8 rs. Por trimestres, 22 rs.

MONTE-PIO UNIVERSAL.

COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA de seguros mutuos sobre la vida. Fundada en 1.º de Enero de 1887...

2.000.000 de reales en efectivo metálico depositados en el Banco de España.

Pueden hacerse las suscripciones de modo que no se pierda en ningún caso el capital invertido...

Delegado del Gobierno, Sr. D. Julian Gimeno y Ortega. Director general, Excmo. Sr. Duque de Rivas...

Estado de la compañía en 10 de Marzo de 1864. Suscritores 76.406. Depósitos en el Banco de España 218.254.300. Capital suscrito 377.744.020.

Beneficio que han obtenido los suscritores que han retirado sus imposiciones en la liquidacion verificada en Julio de 1863.

Table with 3 columns: Capital invertido, Ha percibido en metálico, Beneficio obtenido por ciento en 5 años.

D. Luis Fernandez Romero. El mismo. El mismo. Trinidad de Comas Castroviejo. Pedro Garcia Cascante. Miguel de Comas y Noguera.

La subdireccion de esta Provincia, en la calle de Jesus Maria núm. 4.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

Cien años hace que se descubrió la PONDADA anti-oftálmica de la vidua FARNIER.

Desde entonces se hace un consumo extraordinario de este remedio, y se obtienen curas maravillosas.

Se emplea para la debilidad de la vista que reconozca su causa, la vejez, los trabajos etc.

Venta únicamente al por mayor en Cádiz calle de S. Francisco núm. 43, a casa de A. Tacconet depositario general...

Advertisement for INYECCION CADET with a large graphic of the product name in a stylized font.

Advertisement for JARABE DE RABANO TODADO with a graphic of a rabbit.

Casa en venta. Se enagena a plazos ó al contado, la sin número y recién obrada en el corral de Balaeros...

Aguardiente. Lo hay de venta bueno y barato, anisado con 21 grados...

Tratado elemental de los corrales de cantería ó arte de la monea. Obra en que se enseña a montar y labrar las bóvedas simples...

Los cinco órdenes de Arquitectura de Vignola, dibujado en mayor tamaño grabado al agua fuerte por D. Fausto Martínez...

Venta de bellota. El 5 del corriente y bajo el pliego de condiciones que está de manifiesto...

LIBROS RAYADOS. Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco...

AGENCIA DE NEGOCIOS bajo la direccion de los señores MUÑOZ y BARBERINI.

El esterminador instantáneo y radical de las chinches. Mr. Pierre, químico de Paris, ha descubierto esta especial composición...

Mapa de España. Ilustrado con mas de 130 láminas, grabados, retratos de los reyes, vistas de ciudades...

Mapa de España. Ilustrado con mas de 130 láminas, grabados, retratos de los reyes, vistas de ciudades...

Mapa de España. Ilustrado con mas de 130 láminas, grabados, retratos de los reyes, vistas de ciudades...

Mapa de España. Ilustrado con mas de 130 láminas, grabados, retratos de los reyes, vistas de ciudades...

Mapa de España. Ilustrado con mas de 130 láminas, grabados, retratos de los reyes, vistas de ciudades...

Mapa de España. Ilustrado con mas de 130 láminas, grabados, retratos de los reyes, vistas de ciudades...

Mapa de España. Ilustrado con mas de 130 láminas, grabados, retratos de los reyes, vistas de ciudades...

Mapa de España. Ilustrado con mas de 130 láminas, grabados, retratos de los reyes, vistas de ciudades...

Mapa de España. Ilustrado con mas de 130 láminas, grabados, retratos de los reyes, vistas de ciudades...

Mapa de España. Ilustrado con mas de 130 láminas, grabados, retratos de los reyes, vistas de ciudades...

Mapa de España. Ilustrado con mas de 130 láminas, grabados, retratos de los reyes, vistas de ciudades...

Mapa de España. Ilustrado con mas de 130 láminas, grabados, retratos de los reyes, vistas de ciudades...

Mapa de España. Ilustrado con mas de 130 láminas, grabados, retratos de los reyes, vistas de ciudades...

Mapa de España. Ilustrado con mas de 130 láminas, grabados, retratos de los reyes, vistas de ciudades...

Mapa de España. Ilustrado con mas de 130 láminas, grabados, retratos de los reyes, vistas de ciudades...

Mapa de España. Ilustrado con mas de 130 láminas, grabados, retratos de los reyes, vistas de ciudades...

Mapa de España. Ilustrado con mas de 130 láminas, grabados, retratos de los reyes, vistas de ciudades...

Mapa de España. Ilustrado con mas de 130 láminas, grabados, retratos de los reyes, vistas de ciudades...

Mapa de España. Ilustrado con mas de 130 láminas, grabados, retratos de los reyes, vistas de ciudades...

Mapa de España. Ilustrado con mas de 130 láminas, grabados, retratos de los reyes, vistas de ciudades...

Mapa de España. Ilustrado con mas de 130 láminas, grabados, retratos de los reyes, vistas de ciudades...

Mapa de España. Ilustrado con mas de 130 láminas, grabados, retratos de los reyes, vistas de ciudades...

Mapa de España. Ilustrado con mas de 130 láminas, grabados, retratos de los reyes, vistas de ciudades...